

También dedicará una de sus nuevas salas a la Historia de la Medicina

La biblioteca del Colegio de Madrid se especializa en Ética y Derecho

El Colegio de Médicos de Madrid ha inaugurado su nueva biblioteca. Ubicada en el antiguo laboratorio donde el Premio Nobel Santiago Ramón y Cajal dedicó muchos años de su vida a la investigación médica, la Biblioteca Museo Cajal está especializada en tres grandes áreas de creciente interés en los últimos años entre los profesionales sanitarios: Ética y Deontología, Historia de la Medicina y Derecho Sanitario.

Entre finales del siglo XIX y principios del XX albergó el laboratorio del investigador y Premio Nobel de Medicina Santiago Ramón y Cajal, ahora es la sede de la nueva biblioteca del Colegio de Médicos de Madrid.

Totalmente informatizada, la Biblioteca Museo Cajal, que es como se la ha bautizado, "está especializada en tres áreas temáticas puramente colegiales: Ética y Deontología, Historia de la Medicina y Derecho Sanitario; tres temas que, hasta ahora, estaban dispersos y que son de creciente interés entre los profesionales sanitarios", ha explicado Mercedes Torres, vicesecretaria del colegio y responsable de la biblioteca.

Cada una de las salas especializadas está dedicada a tres personalidades destacadas en cada uno de los campos. La de Ética y Deontología lleva el nombre del médico Bonifacio Piga Sánchez-Morate, "por su trayectoria colegial, siguiendo la tradición familiar en la búsqueda de la excelencia profesional basada en comportamientos éticos". La sala de Historia de la Medicina, a Juan Uriach Marsal, presidente de los laboratorios farmacéuticos que llevan su nombre, "gran investigador, divulgador y recopilador" en este campo. La tercera está dedicada al abogado Antonio de Lorenzo Sánchez, "precursor e impulsor del Derecho Sanitario español".

Museo-biblioteca

La antigua biblioteca colegial, ubicada en la rotonda del Gran Anfiteatro, ha sido convertida en museo-sala de lectura y conserva sus vitrinas, en las que pueden contemplarse libros antiguos (desde el siglo XVI hasta el XIX), además de los fondos bibliográficos y la hemeroteca anteriores a 1985.

La nueva biblioteca, que dispone de sala de lectura y tiene 26 puestos de ordenador con acceso al catálogo automatizado, conexión a internet y correo electrónico, "seguirá también haciendo adquisición de fondos bibliográficos de otros temas distintos a las tres áreas especializadas, a petición de los propios médicos", explica Torres.

También permite acceder a bases de datos que ofrecen la Biblioteca Nacional de Medicina de Estados Unidos, el Índice Médico Español del Centro Superior de Investigaciones Científicas, The Cochrane Library, y del Catálogo Colectivo de Revistas de Bibliotecas de Ciencias de la Salud del Instituto de Salud Carlos III.

Planes de futuro

El Colegio de Madrid está trabajando en un proyecto que posibilite al médico el acceso a los fondos de la biblioteca desde su propio ordenador. Además, está previsto que se firmen diversos convenios con otras bibliotecas y centros documentales para el intercambio y préstamo de material. El nuevo centro ofrecerá cursos de formación a los usuarios sobre bibliotecas electrónicas médicas.

También dispone de videoteca con un fondo de 500 vídeos de diferentes especialidades médicas, con la posibilidad de visualizarlos en el equipo ubicado en la sala principal de la biblioteca. El nuevo centro cuenta con el asesoramiento de personal especializado: José Luis Lama, María José Rebollo y Cristina Marín.

Javier Escudero



Los bibliotecarios junto a la responsable de la Biblioteca Museo Cajal: Cristina Marín, Mercedes Torres, José Luis Lama y María José Rebollo.

Foto: Agustín Iglesias